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予算特別委員会では、市民参画推進局、こども家庭局の予算について質疑をしました。

①新開地演芸場と周辺地域の活性化について

～新開地に演芸場がやってきます～

ユーザー ・・・・・海運会社・物流会社

  市民参画推進局は、、、、

(1)「市民と市とのコミュニケーション」の促進

(2)協働と参画によるまちづくりの「仕組み」の創出

(3)市民サービスの向上

(4)安全・安心で豊かな消費生活の実現

(5)勤労者福祉の充実

(6)男女共同参画社会の実現

(7)文化創生都市の推進

などの施策を主に担っています！！

③フルートコンクールについて

２０１７年４月発行

メトロ神戸のトリ

ックアートの前で

大阪の天満天神繁昌亭

上方落語協会のご協力の下、県市
も支援を行うことが決まり、新開
地に演芸場が設立される運びと
なりました。

＜市民参画推進局 質問項目＞

① 新開地演芸場と周辺地域の活性化について

② ＤＶ対策の強化について

③ フルートコンクールについて

④ 対話フォーラム～シニア世代の声について

⑤ 区役所における定住外国人向け施策について

市民参画推進局

Ｑ：新開地は、「ええとこええとこ聚楽館」に代表される、芝居
や演芸、映画などの娯楽でにぎわった街ですが、最近、若い世代
にも隠れたスポットとして人気が上がってきていると聞きます。
演芸場を契機に、局を横断した演芸場プロジェクトチームを立ち
上げ、新開地商店街に、メトロ神戸や湊川公園など周辺地域も含
めたまちづくりをデザイン都市の観点でも進めては？
Ａ：最近、マンションが建ったり、若い人の姿も増えていると感
じる。その時期に地元が熱意を持って演芸場に取り組んだことは
大きな追い風。新開地音楽祭や土曜マルシェのほか、地元ＮＰＯ
の「Ｂ面の神戸。新開地ファン」のＨＰ、起業家誘致のためのリ
ノベーション事業など、局横断で取り組んでいる。

②ＤＶ対策の強化について

新開地演芸場

建設予定地

ラウンドワン北側

建物外観図（新開地まちづくりＮＰＯ提供）
【建物】2 階建て、客席約 200席
【用途】昼間は落語の定席として、空き時間を貸館として活用

皆さん、３月に放送されたＮＨ
Ｋの「ブラタモリ」ご覧になられ
ましたか？神戸はなぜハイカラな
のか？を探求する中で神戸と兵庫
を分断していた天井川の湊川の付
け替えられ新開地の誕生し、その
後２４もの映画館や劇場でにぎわ
ったこどが紹介されていました。
新開地のかつてのにぎわいの復

活を期待したいですね！

④シニア世代の声について

⑤区役所における

定住外国人支援

二
月
議
会
報
告

Ｑ：１月に松方ホールで開催された、フルートコンクールの継続開催を求めている団体主催のコン
サートに行ってきました。オランダのロイヤルコンセントヘボウ管弦楽団から４人の世界的なフル
ート奏者が来られて演奏されました。今年のコンクールに向け、徐々に盛り上がってきていますが、
財源の確保など開催は大丈夫ですか？また、次の（４年後）第１０回の開催も視野に、市内企業の
方々が「応援実行委員会」を立ち上げていただきましたが、開催は不透明な状況です。どのように
推進されるのですか？
Ａ：最９回のコンクールは、市民団体や篤志家のご寄附の他、事業費の圧縮も行い開催の目処がた
った。第９回を成功裏に終わらせ、市民にコンクールの認知度が高まり、多くの市民にコンクール
が誇りという意識が共有されれば、次回の継続開催や公費の投入に関しても総合的に判断されるも
のと考える。
要望：色々なフルートのイベントが中央区中心です。垂水区を含め、市内で広く開催を。

Ｑ１：地域医療推進協議会（医師会主導）において、Ｎ
ＰＯよりＤＶに関する基礎知識の研修を医師会の先生
方にお願いしたいという要望がありました。６年前に医
師会監修の上、手引書などを作成・配布したということ
ですが、年数も経っており、浸透していないようですか
ら、医師会に協力願って見直しの上、研修を実施しては
いかがですか？
Ａ１：Ｈ２３年２月に作成したもので、６年も経過して
おり、医師会にもお話を伺った上で、ＤＶ検討会でも検
討していきたい。
Ｑ２：横浜市や川崎市に比べて、民間シェルターへの予
算額が神戸市は極端に少ないのは、県との協調事業が理
由と聞きますが、県の施設で受け入れできずに民間に回
るケースも多いことから、権限移譲を受けるなどして市
が責任を持つ体制にできないですか？
Ａ２：確かに金額的には少ないと言わざるを得ない。Ｈ
２９年度予算は少しでも負担減に努めていきたい。保護
の権限は売春防止法に基づき婦人相談所が持っており、
婦人相談所を設置していないため、市では行うことはで
きない。
要望：ＤＶ関連は福祉的な要素も多く、保健福祉局で担
当するなど検討してください。また、シェルターを出て
から生活ができずに戻らざるを得ないことも多いので
自立のための支援も併せて考えてください。

◆あなたに当てはまることはありませんか？

□ パートナーの機嫌がいつも気になる。

□ やりたいことがあってもパートナーの機嫌次第でやれないことがあ

る。

□ 相手の言うことが理不尽だと感じても、黙って我慢してしまうこと

がある。

□ 生活費の範囲内でも、自分のためにお金を使うことにためらいがあ

る。

□ 相手の機嫌が悪いと、自分にどこか悪いところがあったのではと、

自分に非があると思ってしまうことが多い。

◆パートナーに当てはまることはありませんか？

□ 人がいる時といない時では、あなたに接する態度に裏表がある。

□ 「お前が悪い」「お酒のせい」と責任を逃れ、逆に自分が被害者だと

考えている。

□ あなたの自尊心を傷つけ、孤立させて、支配しコントロールしよう

とする。

□ あなたを自分の所有物と考えており、勝手な行動をとることを許さ

ない。

□ 子どもに直接暴力を振るうだけでなく、あなたにダメージを与える

ために、子どもの前で暴力を振るったり、子どもにあなたの行動を監視

させたり、スパイ、人質として利用する。

□ 加害者意識がないため、自分が変わる必要はないと考えている。

＊女性のためのＤＶ相談室のパンフレットより抜粋しました。

殴る、蹴るだけが暴力ではありません。

□チェックしてみましょう

④対話フォーラム～
シニア世代の声について

ＤＶに気づかない人も多いと言われています。

✔

Ｑ：市長が対話フォーラムで若者の意見をよく聞かれて
いるのは良いことですが、シニア世代の声も聴いては？
シニア世代は必ず何かのＯＢ・ＯＧ、先輩諸氏の知識や
経験を持ち寄ってもらうフォーラムを開催しては？
Ａ：近年の対話フォーラムは確かに若者中心になってい
たが、Ｈ２８年度は、まちづくりなどで広く参加者を公
募している。
要望：「あなたの経験が活きるアイデアをください」と
いう公募も考えてください。

第９回神戸国際フルートコンクール （場所：神戸文化ホール 中ホール）
第 1 次審査 5 月 25 日（木）～ 5 月 27 日（土）
第 2 次審査 5 月 29 日（月）～ 5 月 30 日（火）
第 3 次審査 6 月 1 日（木）
本選     6 月 3 日（土）   
表彰式・披露演奏会 6 月 4 日（日）（場所：神戸ポートピアホール）

＊チケットの情報 http://www.kobe-bunka.jp/flute/flute-concours/tickets

Ｑ：中央区の２９年度予算に、外国人対応の人材配置６０
０万円が計上されています。市長が中央区役所の窓口の混
雑を見て驚いたとブログに書かれています。繁忙期は、大
丈夫ですか？中央区以外にも広げるべきでは？
Ａ：中央区は、外国人市民が９．２％、ゴミ出しなど地域
コミュニティのトラブルが多いことと、区役所の窓口の混
雑がある。防災時の呼びかけやゴミだしマナーなどの学習
会の開催と、窓口に専任のスタッフを配置する。


